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MEIO AMBIENTE

Dr. Isael discute com vice-presidente 
Geraldo Alckmin investimentos do 
Governo Federal para Pindamonhangaba

O prefeito de Pindamonhan-
gaba Dr. Isael Domingues esteve 
cumprindo agenda nesta terça-
feira (7) em Brasília e foi recebido 
pelo vice-presidente da Repú-
blica Geraldo Alckmin, filho da 
terra e ex-prefeito do município 
(1977-1982).

Dentre as pautas reivindica-
das pela gestão municipal, Dr. 
Isael solicitou recursos para a 
construção de uma nova gale-
ria de águas pluviais na região 
do São Benedito, além de in-
vestimento federal nas obras 
viárias de implantação da Via 
Estrutural.

Durante o encontro, 
o prefeito abordou 
investimentos que 
o Governo Federal 
poderá realizar 
no município

PÁG. 5

O prefeito Dr. Isael com Geraldo Alckmin, vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços PÁG. 2

Pautas relacionadas à política de Direitos Humanos são discutidas junto ao Governo Federal
Em audiência realizada na 

manhã de terça-feira (7) com o 
vice-presidente da República 
Geraldo Alckmin, o prefeito do 
município, Dr. Isael Domingues, 
acompanhado do Secretário 
Municipal da Mulher, Família e 
Direitos Humanos João Carlos 
Salgado, recebeu a garantia de 

apoio às ações planejadas pelo 
município.

Com a pasta recém implan-
tada na gestão municipal, as 
políticas sociais estão sendo tra-
balhadas com olhar prioritário no 
sentido de reduzir desigualdades 
e garantir importantes conquis-
tas para a sociedade.

PÁG. 5
Pindamonhangaba lança edição 
de 2023 do programa Mov.Cicla

A Prefeitura de Pindamonhangaba, por meio 
da Secretaria de Meio Ambiente, nessa terça-
feira (7), lançou a segunda edição do programa 
de capacitação Mov.Cicla, elaborado e desen-
volvido pelo Instituto Sabiá, em parceria com 
as secretarias de Saúde e de Educação e in-

centivado pela Novelis. Durante a cerimônia, a 
secretária de Educação, Luciana Ferreira, enal-
teceu o trabalho integrado realizado em Pinda-
monhangaba em diversas áreas, em especial 
na questão social e ambiental. 

PÁG. 3

Direitos Humanos João Carlos 
Salgado, recebeu a garantia de 

e garantir importantes conquis-
tas para a sociedade.

PÁG. 5

entrevista

PÁG. 8

Hoje comemoramos o Dia Inter-
nacional da Mulher. Para celebrar a 
data, ao longo da semana publica-
remos entrevistas com mulheres da 

PÁG. 3PÁG. 7

Cepatas realiza 
ação educativa 
contra abandono 
de animais

Pinda realiza 
primeira 
etapa do 
circuito de 
basquete 3x3

Prefeitura cria 
campanha 
para gentileza 
no trânsito
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entrevista
Hoje comemoramos o Dia Inter-

nacional da Mulher. Para celebrar a 
data, ao longo da semana publica-
remos entrevistas com mulheres da 

Divulgação

nossa cidade. Mulheres que se 
destacam em seu segmento, 
vencendo obstáculos e pre-
conceitos. Nesta edição, tra-
zemos uma entrevista com 

primeira-dama de Pinda-
monhangaba, a doutora 
Cláudia Maria Vieira Do-
mingues, e que atualmen-
te está à frente do Fundo 
Social de Solidariedade.
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Valorização da 
mulher: a importância 
do papel feminino na 
sociedade

Divulgação

Divulgação

A mulher é um ser humano de grande 
importância na sociedade, pois é responsável 
por inúmeras realizações, tanto no âmbito 
pessoal quanto no profissional. Ela tem um 
papel fundamental na formação da família e 
na educação dos filhos, transmitindo valores e 
conhecimentos para as futuras gerações.

Além disso, as mulheres tem se destacado cada 
vez mais em diversas áreas, como a política, a 
ciência, a arte e o empreendedorismo. Elas tem 
lutado por seus direitos e conquistado cada vez 
mais espaços, mostrando sua força, competência 
e capacidade de liderança.

No entanto, ainda há muitos desafios a serem 
superados. A desigualdade de gênero ainda é 
uma realidade em muitos lugares, prejudicando 
as mulheres em diversos aspectos, como na 
educação, na carreira profissional e no acesso a 
direitos básicos.

Por isso, é fundamental que continuemos 
lutando contra a desigualdade de oportunidades 
e pelos direitos das mulheres.

É importante valorizarmos a presença da 
mulher em nossas vidas e reconhecermos sua 
importância na sociedade. Precisamos criar um 
ambiente mais acolhedor e respeitoso, em que 
as mulheres possam desenvolver todo o seu 
potencial e se sentir valorizadas e respeitadas em 
suas escolhas.

Que possamos continuar valorizando a 
importância da mulher, incentivando e apoiando 
suas realizações, e trabalhando juntos para criar 
um mundo mais justo e igualitário para todos.

Nós, estudiosos da Hebiatria 
(ramo do conhecimento médi-
co que se dedica ao estudo das 
questões de saúde integral dos 
jovens) estamos muito preo-
cupados com a inatividade dos 
nossos adolescentes seduzidos 
pelos encantos da internet que 
lhes estimulam apenas dois sen-

Vanguarda
Literária

José Valdez é médico, mestre 
e doutor pela USP, professor 

universitário, Magister ad 
Honorem da Universidade 

de Bolonha, e Professor 
Visitante das Universidades 

de Bonn,  Munique, Colônia e Berlim 
(Alemanha). Professor Convidado da 
Universidade de Paris V (Sorbonne)

mulher Kássia Garcia 
é arquiteta e Consultora de 

Imagem e Estilo

Hoje, mais do que em qual-
quer dia e ser um dever diário, é 
dia de enaltecer e nos reconhe-
cermos não apenas a nós mes-
mas mas a todas as outras. O 
Dia da Mulher vem para ser um 
incentivo e lembrete, de celebrar 
as conquistas femininas e a con-
tínua luta pelo nosso espaço.

Para mim é muito mais que 
uma data comemorativa, serve 
para repensarmos nosso papel 
na sociedade e o quanto nossa 
presença em posições de lide-
rança e destaque em diversos 
segmentos aumentaram, seja 
profissionalmente ou pessoal-
mente. Mas ainda há um grande 
caminho pela frente, diariamen-
te nos deparamos com situações 
em que ainda somos subjugadas.

Como mentora de imagem 
e estilo tenho oportunidade 
de levar cada vez mais voz às 
mulheres e levar o empode-

ramento à elas através do au-
toconhecimento. Quando nos 
conhecemos, reconhecemos o 
nosso valor.

Acredito que quanto mais nos 
conhecemos, mais auto confian-
ça temos em nós mesmas, de 
forma pessoal e profissional, 
cada vez mais acreditamos em 
nosso valor e capacidade. E isso 
nos traz a oportunidade de al-
çar voos mais altos, cada vez 
mais. De lutar por respeito, pelo 
nosso espaços e direitos.

Meu propósito é ser uma in-
centivadora de mulheres. É mos-
trar que o processo é de dentro 
para fora, é sobre se amar 
antes de tudo e saber que 
você pode o mundo.

É saber que, para ser 
quem é, não precisa de 
aplausos.

Que você aprenda 
a respeitar seu tempo, 

que você seja sua maior priori-
dade hoje, amanhã e sempre.

tidos: a visão e a audição.
Os benefícios proporciona-

dos pela prática regular de ati-
vidades físicas na infância e, em 
especial, na adolescência, de-
sempenham um importante e 
decisivo papel no crescimento 
e no desenvolvimento, além de 
ser um fator altamente positivo 

no que se refere à prevenção de 
Doenças Crônicas (diabetes II,-
doenças cardiovasculares) que 
principiam nessa fase da vida. É 
capital salientar que as ativida-
des físicas e/ esportivas aumen-
tam a autoestima e contribuem 
decisivamente para a constru-
ção da autoimagem. 

Os adolescentes devem envol-
ver-se nas chamadas “atividades 
físicas de intensidade moderada 
a vigorosa, pelo menos uma hora 
por dia, ou 300 minutos sema-
nais”, sendo que as mesmas po-
dem ser praticadas dentro ou fora 
da escola de maneira estrutura-

O Cepatas – Centro de Prote-
ção e Atendimento aos Animais 
– está realizando uma série de 
ações educativas e de conscien-
tização contra os maus tratos e 
abandono de animais. Nesta se-
mana, o veterinário dr. Gustavo 
realizou palestras no Colégio 
Objetivo de Pindamonhangaba, 

Cepatas realiza ação educativa 
contra abandono de animais

para alunos do 6º ao 9º ano e do 
1º ao 3º ano do ensino médio. 

Os temas abordados são os 
conceitos de maus tratos, a im-
portância da castração, da vaci-
nação, da responsabilidade so-
bre a vida do animal adotado.

“Todos os dias nos deparamos 
com situações de maus tratos e 

abandono e no fim do dia a conta 
não bate. São pouquíssimas ado-
ções e muitos descartes, mesmo 
com as campanhas de castra-
ção, existem crias indesejadas, 
descartadas por todos os muni-
cípios do nosso país”, avaliou a 
responsável pelo Cepatas, An-
dréa Louzada. “Acreditamos que 

será através da educação que 
poderemos mudar o atual 
cenário. Somente educando 
nossas crianças poderemos 
vislumbrar um futuro menos 
cruel para os animais”, afir-
mou.

As escolas e instituições 
que desejarem levar, gratui-
tamente, palestra do Cepatas 
sobre a causa animal para 
seus alunos podem entrar 
em contato pela rede social 
Facebook “Cepatas”, pelo 
whatsapp 12 93500-5353 ou 
pelo e-mail cepatas@pinda-
monhangaba.sp.gov.br

O VALOR DA ATIVIDADE FÍSICA NA ADOLESCÊNCIA

da ou não.  Trabalhos científicos 
nessa área constatam a elevada 
prevalência de Inatividade Física 
(para eles definida como a não 
práticas das referidas atividades 
por tempo inferior a 300 minu-
tos semanais) em adolescentes 
finlandeses, portugueses e ame-
ricanos, e até aqui no nosso país, 
conforme apontam estudos re-
alizados em Pelotas (RS) em São 
Paulo (capital). E, esses índices 
são mais prevalentes em meni-
nas, no grupo etário entre 17 e 19 
anos e de classe social um pouco 
mais elevada (Classe B). Trabalhos 
multicêntricos aqui e no exterior 
apontam-nos dados confiáveis 
alertando para o seguinte fato: 
a prática de atividades físicas e/
esportes em Escolas, Centros de 
Recreação, Complexos Esportivos 
(como o da Mangueira no Rio de 
Janeiro) representa fator protetor 
contra o alcoolismo e tabagismo 
na Adolescência. Num país de 
jovens, só para exemplificar: na 
Grande São Paulo há aproxima-

damente um milhão de jovens 
entre 14 e 19 anos, o incentivo às 
Atividades Físicas é altamente 
salutar, encorajador e necessá-
rio. Em Pesquisa Qualitativa que 
realizamos há quatro anos, deco-
dificando o Discurso de Professo-
res e de Jovens, sobre o assunto, 
eles demonstraram claramente 
o papel socializante do esporte, 
e, que a delinquência juvenil es-
colar diminui quando se realizam 
os jogos internos nos colégios em 
estudo. Dessa maneira, vamos 
entender que o esporte tem um 
papel altamente relevante e posi-
tivo na formação da personalida-
de do adolescente que atravessa 
essa fase turbulenta da vida em 
busca da sua condição de adulto. 
O incentivo ao esporte, nos Go-
vernos sérios, deve ser prioridade 
nas Políticas Públicas de Saúde. 

Portanto, “MENS SANA IN 
CORPORE SANO” (“Mente sadia 
num corpo sadio”) como já afir-
mavam os nossos ancestrais da 
velha Roma dos Césares.

Divulgaçãoconhecemos, reconhecemos o 

Acredito que quanto mais nos 
conhecemos, mais auto confian-
ça temos em nós mesmas, de 
forma pessoal e profissional, 
cada vez mais acreditamos em 
nosso valor e capacidade. E isso 
nos traz a oportunidade de al-
çar voos mais altos, cada vez 
mais. De lutar por respeito, pelo 

Meu propósito é ser uma in-
centivadora de mulheres. É mos-
trar que o processo é de dentro 
para fora, é sobre se amar 
antes de tudo e saber que 

quem é, não precisa de 

Seja quem você quer ser...



Para a secretária de Meio Ambiente, a boa gestão é 
fundamental para o município
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Galeria da Rua 
José Teberga 
em Moreira 
César recebe 
manutenção

Com as fortes chuvas que estão atingindo Pindamonhan-
gaba e região, diversas galerias de águas pluviais vem 
apresentando rompimento em sua tubulação. Recentemente, 
situação semelhante foi registrada na galeria da Rua José 
Teberga, próximo ao acesso do bairro Vale das Acácias, no 
Distrito de Moreira César.

Para eliminar o problema, equipe da Subprefeitura do 
Distrito está atuando no local com os serviços de manutenção 
corretiva para garantir o curso correto das águas da chuva.

“Estamos com um trabalho intenso junto com nossos ser-
vidores, atuando para corrigir a tubulação e liberar o acesso 
normal para essa importante via do nosso Distrito”, afi rmou 
o subprefeito Nilson Luís.
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Prefeitura cria campanha 
para gentileza no trânsito

Na última semana, o secre-
tário adjunto de Administração, 
Vitor Macedo, e a diretora de 
Administração, Soleane Isidoro, 
receberam os síndicos do Bem 
Viver, que solicitaram apoio da 
Prefeitura para adequação de 
nomenclaturas de ruas, CEP, e 
caixas de correspondência.

A intenção é facilitar a en-
trega de correspondências e de 
encomendas no bairro. Vitor 
Macedo explicou que a Prefeitu-
ra vai entrar em contato com os 
Correios, para fazer a ponte en-
tre os moradores e a instituição 
para facilitar o serviço no bairro. 
“Ouvimos várias solicitações dos 

Prefeitura vai intermediar 
solicitações de moradores do 
Bem Viver com Correios
A Prefeitura de Pindamonhangaba vai intermediar pedidos 
dos moradores do residencial Bem Viver aos Correios.

moradores e estamos trabalhan-
do nas demandas. Essa questão 
envolvendo os Correios já está 
em andamento e teremos uma 
solução positiva em breve, faci-

litando o acesso às correspon-
dências, tanto de carta quanto 
de contas de consumo, quanto 
de encomendas via PAC e Sedex, 
por exemplo”.

Com o slogan “Gentileza no 
Trânsito: Respeito é Sinal de Se-
gurança”, o Departamento de 
Trânsito da Secretaria de Segu-
rança Pública da Prefeitura, em 
parceria com o Detran, está re-
alizando na cidade uma campa-
nha de conscientização. 

A primeira ação foi realizada 
na Escola Municipal Gilda Piori-
ni, com apresentação de esquete, 
entrega de panfl etos educativos 

e apresentação do jingle da cam-
panha. Outras escolas receberão 
a ação durante o mês. Estão pre-
vistas, ainda, ações no centro da 
cidade com abordagem de moto-
ristas, motociclistas e pedestres 
para a tema.  

De acordo com a diretora do 
Deptran, Luciana Viana, essa é 
uma ação educativa que pretende 
chamar a atenção para um conví-
vio melhor entre todos os partici-

pantes de um trânsito mais segu-
ro e consciente. “A Educação no 
Trânsito deve ser definida como 
ação para desenvolver um conví-
vio melhor entre todos os partici-
pantes de um trânsito consciente 
e seguro, uma vez que ao circular, 
os indivíduos estabelecem uma 
relação de convívio mútuo, saben-
do dos seus deveres e direitos, e, 
acima de tudo, respeitando o pró-
ximo”, analisou a diretora Luciana.

A Prefeitura de Pindamonhan-
gaba, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente, lançou dia 7 de 
março a segunda edição do pro-
grama de capacitação Mov.Cicla, 
elaborado e desenvolvido pelo 
Instituto Sabiá em parceria com 
as secretarias de Saúde e de Edu-
cação e incentivado pela Novelis.

Antes da cerimônia, a dire-
tora executiva do Instituo Sabiá, 
Larissa Nery, destacou os obje-
tivos do programa e realizou ho-
menagens a membros dos gru-
pos de trabalhos realizados nos 
bairros de Pindamonhangaba: 
professora Elizângela de Godoi, 
professor Carlos Roberto, Flavia 
Tiaki e Maria Cristina Costa.

Larissa Nery disse que “se-
gue com objetivos fundamentais 

Pinda lança 
edição de 2023 do 

programa Mov.Cicla
para 2023, com mobilização das 
comunidades para colaborarem 
com boas práticas para consumo 
consciente em relação à geração 
de resíduos”. Ela explicou ain-
da que “a iniciativa visa ainda a 
elaboração de projetos socioam-
bientais e de responsabilidade 
socioambiental e de cidadania”.

A representante da Novelis, 
Bruna Varella, afirmou que “a 
iniciativa é muito importante 
para o futuro e a empresa sem-
pre estará aberta a apoiar ini-
ciativas ambientai. Esse projeto 
está conectado com nosso pro-
pósito e com nossa política de 
buscar um mundo sustentável”.

A secretária de Meio Ambiente, 
Maria Eduarda San Martin, expli-
cou que a boa gestão dos resíduos 

é fundamental para 
o município. “A ge-
ração e descarte de 
resíduos é o nosso principal pro-
blema ambiental. Desta forma, 
são importantíssimas as ações de 
inclusão e de formação professo-
res, que são os maiores agentes 
transformadores, que vão nos aju-
dar a transmitir o conhecimento”.

A secretária de Educação, Lu-
ciana Ferreira, enalteceu o tra-
balho integrado realizado em 
Pindamonhangaba em diversas 
áreas, em especial na questão 
social e ambiental. “É uma forma 
também de reciclarmos nosso 
pensamento e essa atividade tem 
papel de destaque na educação 
porque entendemos que ações 
como essa podem transformar 

pessoas e o mundo. Nossa equi-
pe está toda empenhada e com 
refl exão e o cuidado especial com 
as crianças é possível fazer gran-
des mudanças para o futuro”.

O vice-prefeito e secretário 
de Governo e Serviços Públicos, 
Ricardo Piorino, representando 
o prefeito Dr. Isael Domingues, 
elogiou o programa “porque 
qualifica as culturas de consu-
mo local e mobiliza a comuni-
dade a colaborar com a gestão 
inteligente de seus resíduos no 
município a partir de diferentes 
formas de ação”.

Piorino ressaltou que “o tra-
balho auxilia ainda na formação 

de cidadãos mais conscientes 
sobre seu papel na sociedade e, 
com isso, contribuirão de ma-
neira efetiva no desenvolvimen-
to e participação de atividades 
socioambientais. Sabemos que 
é uma missão árdua, difícil, mas 
precisamos nos empenhar nas 
questões ambientais e uma de-
las é a separação do lixo seco 
do lixo úmido, evitando sujeira, 
desperdício, proporcionando 
melhor gestão dos resíduos e 
uma cidade com mais qualidade 
de vida”, garantiu o vice-prefeito. 

Os vereadores Rogério Ramos 
e Carlos Moura Magrão também 
participaram do evento.

A campanha prevê ações nas escolas municipais



Lembranças Literárias

história
Tribuna do Norte PINDAMONHANGABA, 8 DE MARÇO DE 20234

Altair Fernandes Carvalho
(altairfernandes@hotmail.com)

A lenda do carnaval

Pierrot é o mesmo: apaixonado e triste
canta nas ruas a canção tristonha,
o beijo da mulher amada sonha
na esperança do amor que não existe...

A colombina é igual todos os anos.
A máscara no rosto, hipocrisia.
Éter, aroma dos festins profanos
e taça de champagne que inebria...

Pierrot crê na voluvel Colombina,
Eis que surge o Arlequim: separa os dois.
O punhal da traição rude assassina
Ébrio Pierrot  morre de amor depois...

A história, de ano em ano se repete.
O amor é fantasia do confete.
E o drama de Pierrot acaba assim:
Quem beija não é Judas, é o Arlequim...
Dr. Marcondes Cesar, 
Tribuna do Norte, 28/8/1966

Viva Samba

Quando Jânio 
Quadros falou ao 

povo de Moreira 
Cesar e Coruputuba  

Em 1960, em campanha política à presidência 
da República, Jânio esteve em Pindamonhangaba 
e recebeu uma “enxadinha de ouro” do prefeito 
professor Manoel Cesar Ribeiro

Advogado, professor, letrólogo, lí-
der político conhecido pelo caris-
ma, austeridade e polêmicas cau-

sadas pelas suas decisões, Jânio da Silva 
Quadros foi prefeito e governador de São 
Paulo nos anos 50. Em 1960, ano em que 
fora eleito o 22º presidente do Brasil, uma 
das cidades em quais esteve foi Pindamo-
nhangaba.

O jornal Tribuna do Norte, edição de 
4/9/1960, divulgou a visita, destacando 
que o primeiro contato que o então “can-
didato das forças oposicionistas ao go-
verno da República” havia feito com Pin-
damonhangaba fora falando ao povo de 
Moreira Cesar.

Jânio falou aos 
 operários da Cícero Prado

Era ainda o tempo dos trens da Cen-
tral (Estrada de Ferro Central do Brasil) e o 

ilustre visitante, que devia estar voltando 
a São Paulo, parou primeiro em Moreira 
Cesar e, como publicou a Tribuna “

“A seguir sua excelência parou em Co-
ruputuba falando aos operários que su-
perlotavam a praça da estação. É digno 
de especial registro o modo como Corupu-
tuba se preparou para recepcionar Jânio 
Quadros”.

As atividades da Cia. Cicero Prado te-
riam sido encerradas “...a fim de que os 
seus operários pudessem chegar até a 
estação que dista da fábrica perto de três 
quilômetros. E pode se dizer que Corupu-
tuba inteira deslocou-se para as magens 
da Central a fim de ouvir e aplaudir aquele 
que representa a esperança do povo brasi-
leiro”.

Ressalta a matéria da Tribuna que con-
tara mais de três mil o número de pesso-
as presentes para recepcionar o ilustre 
visitante, que enquanto aguardavam sua 
chegada “...puderam ouvir as palavras 
magníficas e eloquentes do senador Padre 
Calazans e do deputado Araripe Serpa os 
quais bem fizeram ver aos trabalhadores 
a importância da causa defendida pelos 
que querem um melhor destino para o 
Brasil.”

Prossegue o redator, “Jânio Quadros, 
da plataforma do Expresso da Vitória, fa-
lou comovido aos trabalhadores de Coru-
putuba, agradecendo-lhes a majestosa 
manifestação de confiança. Nesta cidade 
era incalculável a multidão que aguarda-
va o candidato. Jânio Quadros, sob intenso 
aplauso, falou ao povo pindamonhanga-
bense, dizendo de sua disposição de re-
formar os métodos administrativos deste 
país”. 

O futuro presidente exaltou ainda “...às 
gloriosas tradições de Pindamonhanga-

A estação de Moreira Cesar foi a primeira a receber Jânio Quadros

Estações Ferroviárias do Estado de São Paulo

Estações Ferroviárias do Estado de São Paulo

Ilustração da antiga estação (Estrada de Ferro Central do Brasil) de Coruputuba

Prefeito e governador de São Paulo nos 
anos 1950, Jânio foi o 22.º presidente 
do Brasil e governou de 31 de janeiro 
de 1961 e 25 de agosto de 1961, data em 
que renunciou

ba, a bravura de seu povo, e sua disposição 
para ir à luta pela vida, principalmente no 
setor rural”.

É oportuno relembrar aqui que o pre-
feito de Pindamonhangaba, na época, 
professor Manoel Cesar Ribeiro, na oca-
sião em seu segundo mandato à frente 
da prefeitura, foi responsável pelo grande 
desenvolvimento e produtividade da zona 
rural de Pindamonhangaba. 

Manoel Ribeiro enquanto adminis-
trador do município é lembrado pela sua 
preocupação em estruturar o caminho 
que levava a produção rural à cidade. Em 
levar melhores condições ao homem do 

Reprodução Gibanet/Economia – Ig

Manoel Cesar Ribeiro, o prefeito ruralista 
que Pindamonhangaba estimou

campo. Atualmente a “capital da Reci-
clagem”, Pindamonhangaba  já foi tam-
bém conhecida como “capital agrícola do 
Vale”. Neste sentido não poderia ter sido 
melhor, além da grata lembrança do povo 
do distrito, o mimo que Jânio levara desta 
“Cidade Princesa”, conforme revelou a Tri-
buna concluindo a matéria:

“Ao final de sua oração Jânio Quadros 
recebeu do Manoel Ribeiro, prefeito muni-
cipal, uma enxadinha de ouro, símbolo da 
Capital Agrícola do Vale e distinção confe-
rida àqueles que realmente trabalham em 
benefício do homem do campo e da agri-
cultura”.

Um Anúncio do Passado
Publicava-se nos anos 20, na Tribuna do Norte

história
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Estações Ferroviárias do Estado de São Paulo

Arquivo TN

Jânio falou aos 
 operários da Cícero Prado



Um novo horizonte de ações está surgindo para a política 
de Direitos Humanos para Pindamonhangaba. Em audiência 
realizada nesta manhã de terça-feira (7) com o vice-presidente 
da República Geraldo Alckmin, o prefeito do município, 
Dr. Isael Domingues, acompanhado do Secretário Municipal 
da Mulher, Família e Direitos Humanos João Carlos Salgado, 
recebeu a garantia de apoio às ações planejadas pelo 
município.

Com a pasta recém implantada na gestão municipal, 
as políticas sociais estão sendo trabalhadas com olhar 
prioritário no município com objetivo de reduzir desigualdades 
e garantir importantes conquistas para a sociedade.   “Através 
do Gabinete da Vice-Presidência ganhamos um canal direto 
e novos encontros irão acontecer com o Ministro dos Direitos 
Humanos e da Cidadania, Silvio Almeida”, afirmou Dr. Isael.

Para o secretário João Carlos, o encontro foi muito produtivo 
e nossas ações receberão importante apoio. “Estamos 
seguindo a orientação do prefeito Dr. Isael em buscar 
parcerias e o ministro Silvio Almeida tem demonstrado grande 
entusiasmo pelas causas humanas”, afirmou João Carlos.

Um dos trabalhos que a atual Secretaria vem realizando 
é a Feira de Oportunidades que deverá acontecer no próximo 
mês de maio, visando ofertar mais cursos gratuitos 
profissionalizantes para os jovens do município, em 
parceria com o Conselho da Juventude. Durante o encontro, 
o vice-presidente solicitou os cursos que são oferecidos para 
viabilizar novas ofertas de cursos em parceria  
com o Governo do Estado.

Divulgação

O prefeito de Pindamonhan-
gaba Dr. Isael Domingues esteve 
cumprindo agenda nesta terça-
feira (7) em Brasília e foi recebido 
pelo vice-presidente da Repú-
blica Geraldo Alckmin, filho da 
terra e ex-prefeito do município 
(1977-1982). Durante o encontro, 
o prefeito abordou investimen-
tos que o Governo Federal pode-
rá realizar no município.

Dentre as pautas reivindica-
das pela gestão municipal, Dr. 
Isael solicitou recursos para uma 
das maiores obras de drenagem 
que o município necessita atu-
almente, visando contemplar a 
construção de uma nova galeria 
de águas pluviais na região do 
São Benedito, que beneficiará 
especialmente os moradores, 
comerciantes e proprietários de 
imóveis da rua Con. José Luiz Pe-
reira Ribeiro (região da Aerofisic 
e Oficina Vitorazzo).

Outra importante pauta do 
encontro foi a solicitação de in-
vestimento para obras viárias de 

Dr. Isael discute com vice-presidente 
Geraldo Alckmin investimentos do 
Governo Federal para Pindamonhangaba

Pautas relacionadas à política de 
Direitos Humanos são discutidas 
junto ao Governo Federal

Para esse investimento, o 
município já está contando com 
os investimentos da empresa 
MRS Logística, que ao renovar 
sua concessão de exploração 
do transporte ferroviário com o 
Governo Federal incluiu a cons-
trução de um viaduto sobre os 
trilhos da rede ferroviária pró-
ximo à indústria Novelis. “Essa 
será a maior obra de infraestru-
tura do município para os pró-
ximos anos e precisamos contar 
com investimentos do governo 
federal para colaborar com sua 
execução. Uma importante obra 
que poderá fomentar ainda mais 
nossa economia, gerar emprego 
e renda e colaborar com a mobi-
lidade urbana da nossa cidade”, 
explicou Dr. Isael.

Boas expectativas para 
indústria local

O vice-presidente Geraldo 
Alckmin, que também é 
Ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
conversou com o prefeito 
Dr. Isael sobre uma notícia 
alvissareira para a economia 
de Pindamonhangaba.

Conhecida por seu 
forte parque industrial 
no ramo da metalurgia, a 
cidade poderá se benefi ciar 
da recente informação 
confi rmada pela Comissão de 
Comércio Internacional dos 
Estados Unidos que decidiu 
pela revogação do direito 
antidumping aplicado às 
exportações brasileiras de 
chapas de aço carbono, em 
vigor desde 1993.

“A notícia é positiva pois 
os EUA deixarão de cobrar 
taxas adicionais de 74,52%, 
na forma de alíquota ad 
valorem, na importação 
de chapas de aço carbono 
originárias do Brasil. Em 
2021, o Brasil exportou cerca 
de US$ 5,1 bilhões aos EUA 
em produtos siderúrgicos. 
Já as exportações brasileiras 
relacionadas especifi camente a 
chapas grossas de aço carbono 
somaram aproximadamente 
US$ 75 milhões em 2021 e 
agora com essa revogação 
iremos incrementar esse 
mercado”, afi rmou Alckmin.
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da recente informação 
confi rmada pela Comissão de 
Comércio Internacional dos 
Estados Unidos que decidiu 
pela revogação do direito 
antidumping aplicado às 
exportações brasileiras de 
chapas de aço carbono, em 
vigor desde 1993.
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implantação da Via Estrutural, 
uma nova via pública que ligará 

a Rodovia Abel Fabrício Dias (re-
gião da GV e FATEC) até o bairro 

do Feital (região da Novelis e Dis-
trito Federal).

Dentre as pautas 
reivindicadas Dr. Isael 
solicitou recursos visando 
contemplar a construção de 
uma nova galeria de águas 
pluviais na região do 
São Benedito
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O conteúdo editorial desta página é de inteira responsabilidade da
Divisão de Comunicação da Câmara de Vereadores de Pindamonhangaba.

18ª Legislatura - 2021/2024

Mesa Diretora 2023/2024: 
 Vereador Norberto Moraes (PP) - Presidente 

Vereador José Carlos Gomes - Cal (Republicanos) - 1º Vice-Presidente 
Vereador Rogério Ramos (PODEMOS) - 2º Vice-Presidente  

  Vereador Marco Aurélio de Souza Mayor - Pastor Marco Mayor (PSDB) - 1º Secretário 
Vereador Herivelto dos Santos Moraes - Herivelto Vela (PT) - 2º Secretário 

Vereadores:
Carlos Eduardo de Moura - Magrão (PL), Felipe Guimarães Silva Figueiredo - Professor Felipe Guimarães

(PODEMOS), Gilson Cândido - Locutor Gilson Nagrin (PP), Júlio César Carneiro de Souza - Julinho Car
(PODEMOS), Regina Célia Daniel Santos - Regininha (PL) e Renato Nogueira Guimarães - Renato Cebola (PV).

Divisão de Comunicação: 
Assistentes de Imprensa Parlamentar:

Luiz Carlos Pinto - MTb 32.783 - telefone: (12) 3644-2279 - e-mail: luizcarlos@pindamonhangaba.sp.leg.br
Robson Luís Monteiro - MTb 18.021 - telefone: (12) 3644-2275 - e-mail: robsonmonteiro@pindamonhangaba.sp.leg.br

Câmara de Vereadores de Pindamonhangaba
Plenário “Dr. Francisco Romano de Oliveira”

Rua Alcides Ramos Nogueira, 860 - Nossa Senhora do Perpétuo Socorro - CEP 12421-681 - Pindamonhangaba/SP
Telefone: (12) 3644-2250 - www.pindamonhangaba.sp.leg.br

EXPE D I E NTE

Comando da Companhia do Exército de Pindamonhangaba 
recebeu com atenção solicitação do parlamentar e aguarda 
autorização superior para efetivar parceria

Fotos: Divisão de Comunicação/CVP

O Presidente da Câma-
ra de Pindamonhangaba, 
vereador Norberto Mo-
raes (PP), acompanhado 
dos vereadores Herivelto 
Vela (PT), Julinho Car, Fe-
lipe Guimarães (ambos 
do Podemos) e assessores 
estiveram reunidos na se-
gunda-feira, dia 27 de fe-
vereiro, com os represen-
tantes da EDP – São Paulo, 
empresa responsável pela 
distribuição de energia 
elétrica para a cidade de 
Pindamonhangaba: Paulo 
Henrique Neves – super-
visor, Letícia Albuquerque 
– eletricista de rede e So-
lange Antunes – Analista 
Comercial, o produtor ru-
ral Darrier Couto, da quei-
jaria Bolderine, no Pinhão 
do Borba, o senhor An-
tônio, líder comunitário 
do Goiabal e a Secretária 
do Meio Ambiente Maria 
Eduarda San Martin.

A tônica da reunião foi 
melhoria na qualidade dos 
serviços prestados pela 
empresa em Pindamo-
nhangaba, devido os pro-
blemas enfrentados com 
a falta de energia elétrica 
na zona rural do municí-
pio e a demora no seu res-
tabelecimento, causando 
grandes prejuízos aos pro-
dutores, principalmente 
devido aos equipamentos 
trifásicos.

EDP
A EDP, é uma subsi-

diária portuguesa, que 

Presidente da Câmara, Norberto Moraes 
realiza reunião com representantes da 

EDP São Paulo e pede prazo para melhorias
A discussão foi em relação aos constantes cortes de energia e a demora no restabelecimento na zona rural

adquiriu o controle da 
Bandeirante Energia, em 
1998, e desde então, vem 
atuando em transmissão, 
comercialização e servi-
ços de energia. Possui 6 
unidades de energia hi-
drelétrica e termelétrica, 
atendendo cerca de 3,5 
milhões de pessoas nos 
estados de São Paulo e Es-
pirito Santo. A concessão 
dos serviços foi concedi-
da em Outubro de 1998 e 
vai até Setembro de 2028. 
“A qualidade do serviço 
prestado, contudo, vem 
preocupando a popula-
ção de Pindamonhanga-
ba. As constantes quedas 
de energia no município, 
principalmente na zona 
rural, se agravaram com 
as fortes chuvas dos últi-
mos dias, mas os usuários 

estão sendo mais afetados 
e precisamos identificar 
o motivo e solucionar a 
causa. A falta de poda de 
árvores é um dos maio-
res causadores de proble-
mas de queda de energia, 
mas não podemos esque-
cer de bairros que ficam 
mais de 24 horas sem luz, 
sem amparo da empresa. 
Todo mundo que paga sua 
conta, merece um serviço 
de qualidade. Passamos 
alguns questionamen-
tos à EDP, e solicitamos 
prazo para cumprimento 
de algumas demandas de 
grande escala. Essas de-
mandas serão utilizadas 
como parâmetro para os 
próximos passos que ire-
mos tomar”, disse o Presi-
dente da Câmara vereador 
Norberto Moraes.

vem sofrendo com as que-
das durante todo o ano, e 
não só agora. Comprova-
damente alguns bairros 

Vereador Norberto Moraes, 
Presidente do Legislativo, pede apoio 

da 11ª Companhia de Engenharia 
de Combate Mecanizada para 

manutenção das estradas rurais

O Presidente da Câma-
ra de Pindamonhangaba, 
vereador Norberto Mora-
es (PP) acompanhado pelo 
vice-prefeito Ricardo Pio-
rino, esteve no último dia 
28 de fevereiro, em reu-
nião com o comando da 
11ª Companhia de Enge-
nharia de Combate Meca-
nizada de Pindamonhan-
gaba, onde foi recebido 
pelo Comandante Capitão 
Eduardo Ruffo de Souto 
Monteiro Nunes, Capitão 
Otávio, Capitão Yamashita 
e o Tenente Lemes.

O Presidente Norberto 
Moraes solicitou apoio e 
parceria junto ao Exército 
Brasileiro para a manu-
tenção das estradas ru-
rais de Pindamonhangaba 
que se encontram mui-
to castigadas devidos as 
constantes e fortes chu-
vas que atingiram a cida-
de e a região nos últimos 

dias e tem dificultado o 
trânsito e o escoamento 
da produção, principal-
mente dos pequenos pro-
dutores de nossa cidade. 
“A Estrada  do Pinhão do 
Borba e a Estrada do Mon-
jolinho são as mais preju-
dicadas pelas constantes 
chuvas, onde uma grande 
erosão coloca em risco 
os moradores da região e 
o transporte escolar e a 
administração municipal 
não tem estrutura para 
atender todos os pontos 
atingidos em nossa cida-
de, daí procuramos apoio 
e parceria com o Exército 
de nossa cidade que tem 
pessoal e estrutura que 
podem nos auxiliar. Fica-
mos no aguardo de uma 
autorização superior para 
que possamos concreti-
zar esta parceria”, conclui 
o Presidente Norberto 
Moraes.

Extrato de Aditivo - 2023

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE PINDAMONHANGABA
CONTRATADO:  A4 COMÉRCIO E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS E INFORMÁTICA LTDA.
CNPJ: 03.023.592/0001-55
CONTRATO Nº: 08/2022, Termo de Aditamento de prazo nº 02, PDC Nº 31/2022. Pregão Presencial nº 
03/2022. Lei Federal 14.133/2021.
OBJETO: Prestação de serviços de fornecimento de switches core de acesso, incluindo mão de obra de 
instalação, configuração e cabeamento.
NOVO PRAZO: Ficam prorrogados em mais 90 (noventa) dias úteis, o prazo de execução do serviço, 
passando a ser 04.07.2023. O prazo de vigência do contrato passa a ser 04.07.2023. Permanecem 
inalteradas as demais cláusulas do contrato originalmente assinado aos 31.05.2022 que com as cláusulas 
acima não conflitarem.

Altair Fernandes Carvalho
(altairfernandes@hotmail.com)



OFICIAL DE REGISTRO DE IMÓVEIS, TÍTULOS E DOCUMENTOS E CIVIL DAS 
PESSOAS JURÍDICAS DA COMARCA DE PINDAMONHANGABA-SP

Av. Albuquerque Lins nº 518, São Benedito, Tel.: (12) 3642-1416, Pindamonhangaba-SP.

EDITAL DE INTIMAÇÃO
(Lei nº 9.514, de 20 de novembro de 1997)

Faz a presente INTIMAÇÃO por edital de ALEX PAULO COSTA MARTINS, em virtude do 
mesmo não ter sido encontrado nos endereços indicados, e atendendo ao requerimen-
to da credora fiduciária – CAIXA ECONÔMICA FEDERAL – CEF, deverá Vossa Senhoria 
comparecer a esta Serventia, no endereço supra, para efetuar o pagamento da importân-
cia em mora, correspondente à quantia de R$ 121.548,44, além das despesas de intima-
ção, publicação do presente edital e emolumentos das quais é devedor em decorrência 
de atraso no pagamento de prestações relativas ao contrato de financiamento imobiliário 
nº 855553679334, firmado em 24 de maio de 2016, garantido por alienação fiduciária re-
gistrada sob nº 02 na matrícula nº 59.615, tendo por objeto o imóvel situado na AVENIDA 
DOUTOR JOSÉ ADHEMAR CÉSAR RIBEIRO N° 1.551, APTO 13, ED. VIVENCE, NESTA 
CIDADE, CEP 12.443-010. O prazo para pagamento da dívida é de 15 dias úteis, a contar 
da terceira e última publicação deste edital, sob pena de rescisão contratual e consolidação 
da propriedade do imóvel na pessoa da credora/requerente.

Pindamonhangaba, 06 de março de 2023.

OVIDIO PEDROSA JUNIOR
- Oficial Registrador -
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OFICIAL DE REGISTRO DE IMÓVEIS, TÍTULOS E DOCUMENTOS E CIVIL DAS 
PESSOAS JURÍDICAS DA COMARCA DE PINDAMONHANGABA-SP

Av. Albuquerque Lins nº 518, São Benedito, Tel.: (12) 3642-1416, Pindamonhangaba-SP.

EDITAL DE INTIMAÇÃO
(Lei nº 9.514, de 20 de novembro de 1997)

Faz a presente INTIMAÇÃO por edital de SILVIO CESAR DA SILVA ROSA e ESTEFANI CA-
ROLINE DE SOUZA DIAS, em virtude dos mesmos não terem sido encontrados nos ende-
reços indicados, e atendendo ao requerimento da credora fiduciária – CAIXA ECONÔMICA 
FEDERAL – CEF, deverão Vossas Senhorias comparecerem a esta Serventia, no endereço 
supra, para efetuarem o pagamento da importância em mora, correspondente à quantia de 
R$ 7.552,37, além das despesas de intimação, publicação do presente edital e emolumentos 
das quais são devedores em decorrência de atraso no pagamento de prestações relativas 
ao contrato de financiamento imobiliário nº 878770619201, firmado em 27 de junho de 2019, 
garantido por alienação fiduciária registrada sob nº 04 na matrícula nº 72.620, tendo por objeto 
o imóvel situado na AVENIDA JOÃO FRANCISCO DA SILVA N° 2.620, APTO 67, BLOCO A, 
CONDOMÍNIO JABUTICABEIRAS VILLAGE, FEITAL, NESTA CIDADE, CEP 12.441-240. O 
prazo para pagamento da dívida é de 15 dias úteis, a contar da terceira e última publicação 
deste edital, sob pena de rescisão contratual e consolidação da propriedade do imóvel na 
pessoa da credora/requerente.

Pindamonhangaba, 06 de março de 2023.

OVIDIO PEDROSA JUNIOR
- Oficial Registrador -

COMUNICADO

André Luis Segatto solicita o comparecimento do Sr. Jairo Misael 
dos Santos Santiago, portador da CTPS nº 02674, série 00333, no 
prazo de 02 dias (48 horas) sob pena de caracterização do aban-
dono de emprego previsto no art. 482, letra ‘i’, da CLT.

Joice Santos – ADM – TCR AR CONDICIONADO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PINDAMONHANGABA
PUBLICIDADE DOS PROCESSOS DE LICITAÇÃO

***ADIAMENTO***
CHAMAMENTO PÚBLICO 004/2022 (PMP 2634/2022)
Comunicamos o adiamento SINE-DIE da licitação supra que cuida de “contrato de gestão com 
organização social qualificada para gestão, operacionalização e execução dos serviços de saúde 
no Pronto Socorro Municipal de Pindamonhangaba” para análise dos recursos.

***AVISO DE LICITAÇÃO***
Encontram-se abertos no Depto. de Licitações e Contratos, sito na Av. N. Sra. do Bom Sucesso, n° 
1400, Bairro Alto do Cardoso:
PREGÃO ELETRÔNICO 033/2023 (PMP 2183/2023)
Para “Aquisição de poltrona reclinável, para atender as Upas do município” com recebimento dos 
envelopes até dia 20/03/2023 às 14h00 e início da sessão às 14h30.
PREGÃO ELETRÔNICO 030/2023 (PMP 2351/2023)
Para “Aquisição de peças para compor o mobiliário que será utilizado no novo terminal rodoviá-
rio de passageiros do município de Pindamonhangaba” com recebimento dos envelopes até dia 
23/03/2023 às 08h00 e início da sessão às 08h30.
Todos os editais estarão disponíveis no site www.pindamonhangaba.sp.gov.br (e também https://
bnc.org.br/ para pregões eletrônicos). Maiores informações no endereço acima das 8h às 17h ou 
através do tel.: (12) 3644-5600.  

***HOMOLOGAÇÃO***
PREGÃO ELETRÔNICO – REGISTRO DE PREÇOS 002/2023 (PMP 17444/2022)
A autoridade superior, homologou em 02/03/2023 e adjudicou o procedimento licitatório supra que cuida de 
“Contratação de empresa especializada no fornecimento e revitalização de infraestrutura flexível compos-
ta por piso elevado com revestimento vinílico auto-portante, integrado com rede elétrica modular flexível, 
cujos componentes são: piso elevado, revestimento vinílico, cabos de alimentação, cabos de interligação 
e caixas de conexões para tomadas elétricas, infraestrutura complementar ao piso elevado e acessórios, 
a fim de atender ao município de Pindamonhangaba pelo período de doze meses” em favor da empresa: 
ANDERSON SOUZA COSTA, o seguinte item: 01 – 84,38; 02 – 4,64; 03 – 5,92; 04 – 6,93; 05 – 51,28; 06 
– 326,26; 07 – 54,83; 08 – 23,83; 09 – 40,83; 10 – 36,40; 11 – 2,58; 12 – 1.666,33; 13 – 123,90.

Em pé: São Bento (técnico), Licó, Zé Rubens, Ambrozio, Benê e Lázaro 
Agachados: Nê, Quintão, Zé Sanhaço, Pedro, Toninho Zoraide e Preto

Memória Esportiva
Formação do Colorado Esporte Clube, tradicional agremiação 

de futebol amador do bairro Vila São Benedito, em 
Pindamonhangaba, no ano de 1978.

Divulgação

A Prefeitura de Pindamonhangaba, por meio 
da Secretaria de Esporte e Lazer, vai realizar no 
domingo (19), às 9h,  a primeira etapa do circuito 
de basquete 3x3 de 2023. O evento será realizado 
na quadra da Praça do Quartel e em duas 
categorias sub-17 e adulto. Ao todo serão quatro 
edições do torneio, três etapas 
eliminatórias e a final.
A inscrição deve ser realizada no dia 12 de 
março, a partir das 14h, na Praça do Quartel e é 
necessário levar um quilo de alimento. Para mais 
informações: (12) 99105 5494.
“Venham participar com a gente do circuito Pinda 
do basquete 3x3. A primeira etapa acontece 
no dia 19 de março. Vale lembrar que são duas 
categorias, sub-17 e adulto. Esperamos todos 
vocês lá”, disse o organizador
 do evento, Célio Lopes.
‘’O Basquete 3x3 é uma modalidade que está 
crescendo no estado e a realização de eventos 
como esse faz com que oportunizemos os fãs de 
Basquete a participarem e ainda colaborar com 
1kg de alimento pro Fundo Social. 
É importante apoiar esses eventos realizados no 
município, que aliam esporte e solidariedade’’, 
disse o secretário de Esporte e 
Lazer, Everton Chinaqui.

Pinda realiza primeira etapa do 
circuito de basquete 3x3

Divulgação

O basquete 3 x 3 é uma modalidade que está crescendo cada vez mais
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Pindamonhangaba, 06 de março de 2023. 

 
ATA DA COMISSÃO DE SELEÇÃO 

 
PARECER TÉCNICO DAS ANÁLISES DOS REQUISITOS DO PLANO DE TRABALHO 

EDITAL DO CHAMAMENTO PÚBLICO N° 06/2023 
SERVIÇO DE ACOLHIMENTO INSTITUCIONAL, NA MODALIDADE INSTITUIÇÃO DE LONGA 

PERMANÊNCIA PARA PESSOAS IDOSAS COM GRAU DE DEPENDÊNCIA III, DE AMBOS OS SEXOS 
 
PROCESSO ADMINISTRATIVO: N° 195/2023 
 
Aos 02 dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 15h:30min, reuniram-se as 
integrantes da Comissão de Seleção, designadas pela Portaria Geral n° 5.610/2021 e suas 
alterações com a Portaria Geral nº5.876/2022 composta por Luana Pinto Moraes, Juliana 
Marques dos Santos Silva, Juliana Alves Barbosa de Sousa e Suliara de Fátima Jorge Augusto, 
que após extensa análise do Plano de Trabalho enviado pela Organização da Sociedade Civil 
(OSC) em atendimento ao solicitado no certame em questão, apresenta a CLASSIFICAÇÃO 
PRELIMINAR conforme a tabela abaixo: 
  

 
OSCs 

 
Idosos Grau de 
Dependência III 

(21 pontos) 

 
Resultado 

 

Lar “Irmã Terezinha” 
  
(PROTOCOLO: 
14.494/2023) 

 
12,5 pontos total 

 
Aprovada com ressalvas. 

 
 
As ressalvas serão entregues à OSC, no protocolo de envio da proposta, via 1Doc, para as 
correções devidas. As correções deverão ser entregues, no mesmo protocolo, até dia 13 de 
março de 2023. A Homologação do resultado Final, após o período de análise do recurso, será 
até dia 21 de março de 2023, a partir da qual a OSC terá 5 dias úteis, conforme item 9.1 do 
edital, para a entrega da documentação referida no item 9.4 do Edital e do Plano de Trabalho 
ajustado, conforme as ressalvas. 
Nada mais havendo a tratar, a Comissão de Seleção declarou encerrada a reunião, lavrando 
esta ata que foi lida e aprovada unanimemente e assinada por todos os integrantes, com 
acolho da Secretária de Assistência Social, a Senhora Ana Paula de Almeida Miranda. 
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Tribuna do Norte

entrevista
PINDAMONHANGABA, 8 DE MARÇO DE 20238

Cláudia Vieira Domingues
DIA INTERNACIONAL DA MULHER

ONG de Pindamonhangaba 
presente em reunião da ONU

Tribuna - Quais são os princi-
pais desafios que você enfrenta 
como presidente do Fundo Social 
de Solidariedade (FSS)?

Trabalhar no Fundo Social de 
Solidariedade é um constante de-
safio, visto que nós trabalhamos 
apenas com doações e depende-
mos delas para ajudar as pessoas 
carentes. Não podemos nos aco-
modar, temos que estar sempre 
em busca de doações, participar e 
divulgar eventos para arrecadar-
mos alimentos, roupas e moveis.

Tribuna - Como você define o 
papel do Fundo Social de Solida-
riedade na comunidade?

O Fundo Social de Pindamo-
nhangaba tem um importante 
papel na comunidade, que é estar 
presente no dia a dia das pessoas. 
E como isso acontece? Por meio 
dos cursos e oficinas que levamos 
aos bairros do nosso município, 
oferecemos assim a mesma opor-
tunidade a todos.

Hoje comemoramos o Dia Internacional da Mulher. Para 
celebrar a data, hoje e durante o resto da semana, iremos 

publicar entrevistas com mulheres da nossa cidade. Mulheres 
que se destacam em seu segmento, vencendo obstáculos e 
preconceitos pela jornada.

Na edição de hoje, trazemos uma entrevista com a pri-
meira-dama de Pindamonhangaba, a doutora Cláudia Maria 
Vieira Domingues, e que atualmente está à frente do Fundo 
Social de Solidariedade como presidente. Vale destacar que o 
FSS ampliou seu atendimento e já benefi ciou muitos muníci-
pes dentro de seus diversos projetos gratuitos. No total, até o 
fi m de 2022, 28 mil pessoas foram atendidas nas ofi cinas e 
mais 5 mil integraram o Projeto Gente Miúda, em que cerca 
de 50 mães voluntárias participam da fabricação de fraldas 
infantis destinadas a famílias em vulnerabilidade social.

O FSS também desenvolve o Projeto ‘Reinvente’, que 
contempla 23 ofi cinas fi xas e itinerantes voltadas à requali-
fi cação para o mercado de trabalho e qualidade de vida, entre 
outros projetos em toda a cidade.

Tribuna - Como o FSS pode 
ajudar a melhorar a qualidade 
de vida das pessoas em Pinda ou 
no Estado?

O Fundo Social de Solidarieda-
de pode ajudar a melhorar a vida 
de pessoas, por conta da maneira 
que trabalhamos. Eu, enquanto 
presidente do Fundo Social e tam-
bém primeira-dama, tive que me 
inteirar sobre os problemas do 
município, mais na área social, 
pois assim podemos ajudar me-
lhor a cidade.

Um exemplo aqui em Pinda 
são as lixeiras em paletes. O FSS 
- por meio do curso de marcena-
ria - fabrica as lixeiras que estão 
sendo colocadas nas ruas, desde 
2018 e as mesmas estão cumprin-
do o seu papel social com o custo 
zero para os cofres públicos.

É muito importante saber que 
trabalhar em conjunto com a as-
sistência social, respeitando os 
limites entre uma e outra, é o se-
gredo para o sucesso.

Tribuna - Quais são os 
programas mais importantes 
do FSS atualmente e como eles 
estão ajudando as pessoas que 
mais precisam aqui?

O Fundo Social tem vários pro-
jetos:

• Vila dos Afetos
• Gente Miúda
• Fabrica de Solidariedade
• Estação Arte Encanto
• Reinvente
O projeto ‘Reinvente’ é o que 

atinge maior número de pessoas, 
mas não digo que é o mais impor-

tante, pois todos tem 
sua importância, mas 
é o que percorre todos 
os bairros do municí-
pio oferecendo ofici-
nas e cursos. Começa-
mos o ‘Reinvente’ no 
segundo ano de ad-
ministração do pre-
feito Isael em 2018, e a 
cada ano esse projeto 
vem crescendo tanto 
no número de par-
ticipantes como na 
quantidade de ações 
por ele oferecido.

Hoje atendemos 
mais de 2000 pes-
soas por mês, são 10 
oficinas fixas: balé, 
capoeira, dança, jiu-
jítsu, judô, Pilates, 
entre outras.

Os cursos são ar-
tesanato, barbeiro, culinária, de-
coração de bolos, elétrica, eletro 
eletrônica, libras, e libras avan-
çada, manicure, maquiagem, 
marcenaria montagem e manu-
tenção de microcomputadores, 
panificação e confeitaria.

Graças ao ‘Reinvente’ muitas 
pessoas tiveram a oportunidade 
de se inserir no mercado de tra-
balho. São muitas testemunhas 
que ouvimos nas oficinas e cursos 
que só nos motivam a não desistir 
e querer buscar mais para ofere-
cer à população

Tribuna - Como você vê a 
importância do voluntariado no 
trabalho do FSS?

Acho que o voluntariado é 
muito importante para o FSS, 
pois nossa mão de obra é escassa 
e temos muito trabalho, mas acho 
também que o voluntariado é im-
portante para a vida de todas as 
pessoas. Ser voluntário faz muito 
bem a alma, acredito que faz mais 
bem a que pratica a ação do que a 
quem recebe a ação. Acredito que 
todos deveríamos fazer parte da 
vida de todos.

A gestão do prefeito Isael visa 
muito essa atitude por parte de 
seus comissionados que são vo-
luntários nos finais de semana 
no Parque da Cidade, Estação Ci-
dadania, Bosque da Princesa e no 
Museu.

Tribuna - Qual mensagem 
você gostaria de transmitir às 
pessoas que estão interessadas 
em se envolver com o trabalho 
do FSS?

Gostaria de falar que o Fun-
do Social está de portas abertas 
para todos que quiserem conhe-
cer melhor nosso trabalho, tere-
mos o maior prazer em receber. 

Aqueles que queriam e pos-
sam doar alimentos, produtos de 
higiene e limpeza podem levar até 
o Fundo Social que fica na rua De-
putado Claro Cesar, 53, no Centro 
da cidade.

A Coalizão Pindamonhanga-
ba, uma ONG que iniciou seus 
trabalhos em novembro de 2008 
com o intuito de mobilizar toda 
sociedade para o perigo do con-
sumo das drogas, lícitas e ilícitas, 
seguindo o conceito de saúde 
pública, representará o Brasil em 
reunião das ONU, que ocorre nos 
Estados Unidos. 

A ação que começou em Pin-
da virou um caso de sucesso, 
tendo alcançado resultados de 
mudança em nível comunitário 
e se tornado uma referência para 
Coalizões no Brasil e no Mundo. 
O trabalho da Coalizão em Pin-
damonhangaba deu origem a 
Associação Pró-Coalizões Co-
munitárias Antidrogas do Bra-
sil, que é uma organização não 
governamental comprometida 
a criar comunidades seguras, 
saudáveis e livres de drogas em 
território nacional, atuante des-
de 2011. 

A Associação é reconhecida 
pela CADCA (Community An-

ti-Drug Coalitions of America) 
como parceira para o desenvol-
vimento e assistência técnica de 
coalizões comunitárias no Brasil 
e também é reconhecida pelo 
VNGOC - Comitê sobre Drogas 
de Viena, órgão que apoia ativi-
dades de organizações não go-
vernamentais e promove conta-
to e colaboração com relevantes 
agências internacionais.

Eliane Prado Marcondes, pre-
sidente da Associação Pró Coa-
lizões Comunitárias Antidrogas 
do Brasil, foi convidada a parti-
cipar da 66ª sessão da CND (Co-
missão sobre Drogas Narcóticas) 
que ocorre em Viena, Áustria, de 
13 a 17 de março de 2023. Eliane 
fará parte da delegação da DFAF 
(Fundação América Livre de Dro-
gas) composta de 10 experts em 
tratamento, prevenção e estudos 
científicos na área de uso e abu-
so de drogas.

Para mais informações sobre 
nosso trabalho acesse www.coa-
lizaobrasil.com.br

Divulgação

A Coalização tem como objetivo alertar para o perigo das drogas

Acip realiza encontro para 
mulheres empreendedoras

Hoje, 8 de março, Dia Inter-
nacional da Mulher, a Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Pindamonhangaba (Acip)  
realiza às 19h, na Funvic,  uma 
palestra sobre empreendedo-
rismo  feminino. O evento tem 
o apoio prefeitura de Pindamo-
nhangaba e do Sebrae.

A palestra será ministrada 
por Bia Martins, que com 23 
anos de idade, lidera a ONG  
‘Olhar de  Bia”e que já impactou 
mais 400 mil pessoas com a 
missão de acabar com a misé-
ria por meio da educação.

As inscrições para a pales-
tra podem ser feitas pelo link: 
http:l1nk.dev/acipmulher.

Café de Negócios

Além de promover pales-
tras para empreendedores, a 
Acip também vem realizando o 
projeto ‘Café de Negócios’, uma 
oportunidade para que empre-
sários possam dialogar e co-
nhecer novas oportunidades 
de negócios.

O último aconteceu na ma-
nhã desta terça-feira, dia 7, no 

Palacete 10 de Julho,  com um 
bate papo com Kiko Sawaya, 
especialista em gestão pública, 
fundador do Desenvolve Vale e 
diretor da KPR Negócios Imobi-
liários. Para o presidente Mauro 
Almeida, essas iniciativas – jun-
tando imobiliárias para assun-
tos de interesse comum - não só 
agrega conhecimento, mas tam-
bém une forças , cria perspecti-
vas e visão ampla de mercado , 
além de valorizar a classe e mos-
trar quão nobre é o trabalho e o 
tamanho da responsabilidade 
social junto à comunidade.

Divulgação

Divulgação

A presidente do FSS, Claúdia 
Maria Vieira Domingues

Kiko Sawaya falou sobre as oportunidades de negócios imobiliários
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